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CAMERA DI COMMERCIO: DA 150 ANNI AL FIANCO DELLO SVILUPPO 
 
 
Si sono aperte ufficialmente oggi – con la tavola rotonda dal titolo "Camera di commercio di 
Ravenna, 150 anni tra sviluppo e innovazione" le iniziative promosse in occasione dei 150 della 
nascita della Camera di commercio di Ravenna.  
 
“Testimoniare 150 anni di attività istituzionale – ha detto il presidente della Camera di commercio, 
Gianfranco Bessi – per un Ente come la Camera di commercio, ha un significato particolare, 
soprattutto alla luce del periodo  che stiamo vivendo di crisi nazionale e internazionale, con forti 
preoccupazioni per il futuro. In questi 150 anni, l’ente camerale è stato al fianco dell’economia del 
territorio e del suo tessuto sociale. Ha contribuito a superare altre crisi, a creare sviluppo, a 
sostenere l’innovazione”. 
 
Tra le iniziative programmate per il 150° della Camera di commercio figurano un’edizione speciale 
del Premio Ambiente, una pubblicazione che ripercorre le tappe dell’ente, un evento in 
collaborazione con Unioncamere, il Premio Fedeltà al lavoro e una iniziativa svolta in 
collaborazione con Milano Marittima che sta festeggiando i 100 della nascita. 
 
Paola Morigi, segretario generale della Camera di commercio, ha ripercorso le principali tappe 
dell’ente, a partire dalla sua istituzione a Ravenna, il 31 agosto 1862. Attraverso la descrizione delle 
figure storiche che hanno guidato la Camera, Morigi ha tratteggiato la mole di attività svolta. Dal 
primo presidente Emilio Ghezzo, esponente della classe agraria e presidente di banca, al primo 
segretario dell’ente Fortunato Buzzi, poi sindaco di Ravenna. La presidenza di Luciano Cavalcoli 
dal 1951 al 1974 è stata tra le più significative per lo sviluppo del petrolchimico e del porto. Seguì 
la presidenza di Walter Masotti con Dario Sacchetti nel ruolo di segretario, grande studioso e 
assertore  della necessità di far crescere le piccole e medie imprese. 
 
Con l’avvento di Pietro Baccarini come presidente, nasce OMC, Offshore Mediterranean 
Conference, legato allo sviluppo dell’offshore ravennate. Poi la nascita dell’Eurosportello e 
l’impulso all’internazionalizzazione.  
 
Con la presidenza di Gianfranco Bessi, dal 2003, il sostegno alla Cittadella della nautica, alla 
riqualificazione della darsena di città, al Terminal crociere. Ma anche il potenziamento 
dell’informatica negli uffici interni, la valorizzazione della responsabilità sociale, il forte impulso 
allo strumento della mediazione. 
E’ seguita una tavola rotonda, moderata dal giornalista del Sole 24 Ore, Giorgio Costa, sui temi 
economici attuali, con   il presidente di Unioncamere Emilia Romanga Carlo Alberto Roncarati 
e l'Assessore della Regione Emilia Romagna con delega scuola università ricerca e lavoro Patrizio 
Bianchi. 
 
Si è parlato del sostegno di Unioncamere al sistema dei Confidi per aiutare le imprese a mantenersi 
competitive fino alla necessità – ha rilevato Bianchi – che alla politica fiscale del governo Monti si 
affianchi una politica di rilancio industriale.  
 


